

DIARIO DE MURCIA.

EL DULCE NOMBRE DE MARIA, Y SAN LEONCIO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

Este periódico sale todos los dias, excepto los lunes.—Se suscribe á él en su Redacción, calle de la Trapería número 70 y en la Librería del Editor cuatro esquinas de San Cristoval; á 6 rs. al mes y 9 fuera franco de porte, en cuyos puntos se admiten tambien los anuncios á medio real por línea.

Continúa el artículo sobre anotaciones amistosas Médico-filológicas.

Para cuya prueba, tenemos que remontarnos al origen trazado por los sabios Médicos, que consumieron sus dias en aprovechar el tiempo y el trabajo en obsequio de la humanidad doliente. Aunque si recorremos con la simple vista, ya geológica ya químicamente la considerable estension de terreno montuoso y áspero en su mayor parte, y que se prolonga desde el O. ó P. de Moratalla y Lorca, principios de la Sierra de Segura, hasta el E. ó L. de Busot y costa mediterránea de Alicante: y tomando otra línea de dicha arca prolongada desde el N. de Hebin y Fuente la liguera: hasta el S. ó M. de los puertos de Mazarron y Cartagena: siendo la estension de la primera de unas 54 leguas, y la de la segunda de 22: encontraremos sin dificultad las causas y concausas, que producen la variedad asombrosa de fuentes termales, y las virtudes características de cada una de por sí, diseminadas por la espresada estension: así que cuando se estudia este País lo encontramos salpicado de Volcanes apagados, cuyos cráteres todavía hablan, como lo observó entre otros el célebre D. Guíllermo Wobles el que contó 5 en el espacio trazado, cuyo mayor indicio de su existencia dice, son los varios manantiales termales, que en el mismo se dejan ver, y esto que separadamente hablo despues de dos mas entre Murcia y Cartagena y otros varios en Mazarron; el Sr. Director niega esto rotundamente, no lo

negará, si entendiéndolo, los hubiese examinado científicamente. No es este, pues, el lugar de inquirir el origen y causas, de estos focos de ignicion, si lo traen; ó es producido por el fuego central del Globo, si de la dilatacion de las aguas, ó de las multiplicadas combinaciones Químicas subterráneas, solo nos ocupamos por ahora en que los hay, y alguno con señales muy marcadas de vida, y de que son los mas próximos puntos que conocemos, en donde se desprende el calórico, y de donde se comunica mas inmediatamente á los sólidos y líquidos con quienes están en contacto. Mas supongamos por un momento, que en esta circunferencia no los hay ¿será esta la razon, por la que pruebe físicamente que el origen del calor de estas fuentes no lo adquieren ó reciben de la mayor ó menor ignicion, y distancia de uno de aquellos? ¿será preciso que existan en esta sierra para que presten su calor á las mismas? ¿no considera ni alcanza su penetracion, que aunque de muy lejos puede comunicarse aquel? ¿pudiendo tener su origen en el Vesubio, ó en el pico de Tenerife? ¿No nos dice el Sr. D. que los pozos Artesianos manifiestan, que cuanto mayor es su profundidad ó distancia es mayor su calor? Pues sino conside este fenómeno natural, tampoco le será dado creer la rapidéz instantánea con que la causa de un terremoto pone en movimiento y recorre toda la tierra, comunicada con la velocidad, que obra la ebispa Eléctrica: ni menos el hecho igualmente positivo, de que todos son sabedores, de que el Sol á la distancia inmensa de 54 millones de leguas abrasa á los habitantes de los Trópicos, calienta á los de las Zonas